

Fecha: 30-06-2024

Medio: La Estrella de Iquique Supl.: La Estrella de Iquique Tipo: Columnas de Opinión

Título: COLUMNAS DE OPINIÓN: Más luz para Tarapacá

Pág.: 10 Cm2: 177,7 VPE: \$296.612 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500 No Definida

## OPINIÓN

## Más luz para Tarapacá

En estos tiempos difíciles, las prioridades del Gobierno parecen desviarse cada vez más de las necesidades reales de la gente, y vemos cómo nuestra calidad de vida se deteriora mientras se malgasta el dinero público.

Hay plata para los operadores del gobierno, como se vio en el caso Fundaciones, pero no para pagar lo que se debe. Las listas de espera en salud aumentan, las áreas afectadas por incendios no se reconstruyen, y los pensionados ven cómo sus expectativas de una mejora en la Pensión Garantizada Universal (PGU) se desvanecen. Pero lo más indignante es que no se quieren hacer cargo de los acuerdos en materia de las tarifas eléctricas, entregando los recursos originalmente acordados para el subsidio dejando a las familias chilenas con una carga insostenible.

Creían que todo se resolvía con voluntad política y ahora que están en el poder, se les exige actuar con esa misma voluntad. Hay recursos, lo sabemos, solo que no se están priorizando de manera adecuada. La recordada iniciativa de los balones de gas a 120 mil pesos es un claro ejemplo de mala gestión y despilfarro. A su vez, entre marzo de 2023 y marzo de 2024, se incorporaron más de 31.000 nuevos funcionarios al Gobierno central, lo que le cuesta al Estado casi US\$1.000 millones.

El despilfarro no termina aquí. La salud pú-





Hay recursos, lo sabemos, solo que no se están priorizando de manera adecuada"

> Luz Ebensperger, senadora por Tarapacá

blica se ve afectada por la inclusión indiscriminada de migrantes clandestinos, 800 mil afiliados a Fonasa en el último tiempo son extranjeros y de ellos, más de 533 mil no aportan ni un peso al sistema. Solo en el año 2023, se les otorgó atención médica gratuita a 184 mil personas sin RUT, es decir, la mayoría migrantes que ingresaron ilegalmente a Chile, pasaron por Tarapacá, y hoy están colapsando el sistema y postergando a quienes cumplen con la ley y pagan sus impues-

Es hora de que el Gobierno recapacite y priorice adecuadamente el gasto público. Los recursos están, pero deben ser utilizados para mejorar la vida de los chilenos que cumplen con la ley y contribuyen al país. La electricidad, la salud y las pensiones son temas que afectan la calidad de vida de todos nosotros, y se debe velar por los que aportamos al país, y no solo para los amigos del poder o los inmigrantes ilegales.